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“发掘古文化，菏泽最具潜力”
政协委员支招“文化菏泽”建设
本报记者 景佳

政协委员王翠平等在提
案中建言，菏泽市文化项目
大多是传统文化项目，甚至
像戏曲还面临市场淘汰的残
酷局面，因此要推动文化产
业的发展就必须加大文化科
技创新的力度，使古老的文
化 传 播 形 式 插 上 科 技 的 翅

膀，而获得重生。
“比如推动文化产业的数

字化进程，对戏曲实行音像制
品数码化，对蕴含在牡丹文化、
水浒文化、黄河文化、中原文化
的优美传说、传统美德的资源，
以现代人乐于接受的形式表现
出看来，逐步改变传统文化产

业比重过大的问题。”
王翠平等政协委员建议，

以菏泽大学区为依托，高起点
规划、大手笔投入，全力打造文
化创意产业园区，推动创意产
业领先发展，尽快形成多平台、
高水平、大潜力的具有菏泽特
色的创意产业集群。

本报菏泽2月8日讯(记
者 田卉) “据观察，现在
高峰期交通拥堵50%来自
于家长在上学、放学期间接
送孩子，学生乘坐的车辆
繁、杂、乱在菏泽特别明
显。”提到学生的道路安全，
市人大代表郭秋霞建议，一
是政府、民众和学校三方共
同担负校车运营责任，二是
相关部门在学校附近设置
单行道和醒目标识牌。

郭秋霞说，政府投入成
立专门的校车运营公司，采
取公司化运营方式，取缔目
前市区内的不规范校车，三
轮车等，可大幅度减少路面
行驶车辆。“幼儿园、小学、
中学的上学放学每个档次
之间都相差半个小时，利用
学校的时间差来设置站点
和运营路线，免去家长集中
接送孩子的现状，可以在很
大程度上缓解市区的交通
拥堵现象”。

对于校车的运营具体
怎么实施，郭秋霞建议，“通
过增加地方税收对教育资
金的拨放的倾斜，并结合国
家和当地财政的投入把校
车以公交车的形式运营起
来，同时联合通信部门建立
刷卡上下车系统，统一管理
统一收费，学生刷卡乘车，
家长可通过通信部门，定制
学生安全乘车信息及时了
解学生道路安全信息。”

对于目前每到放学时
间，学校附近乱停乱放各种
车辆的现象，郭秋霞说，学
校周边是学生人流集中地，
也极易发生事故，建议相关
部门在位于市区中心的学
校周边设置单行车道，在上
学放学的高峰期限时限行，
保障学生的通行安全；其次
是在学校周边设置醒目的
标识牌，明确标识学校的放
学时间，提醒行人在交通高
峰期间缓行或绕行。

打造科学发展高地
既是机遇也是激励
对话政协委员、山东新巨龙能源有限责任公司党委书记李同琦
本报记者 姚楠

位于四省交界地区的菏泽，
有丰富的煤炭资源。在刚刚过去
的2011年，菏泽工业增加值高于全
省9个百分点，居全省第一位，全
年原煤产量完成1250万吨，实现利
税64 . 8亿元，同比增长60 . 4%，资源
优势尽显。

今年年初，省委、省政府又提
出支持菏泽打造鲁苏豫皖交界地
区科学发展高地，新的一年中，菏
泽面临重大发展机遇，在牢牢把
握机遇，实现跨越式发展中，煤炭
产业大有作为。作为菏泽煤炭生
产龙头企业，新巨龙公司投产第
二年便实现600万吨/年达产目标，
并向着年产千万冲刺。在开采资
源的同时，如何实现又好又快的
发展，记者就此采访了新巨龙公
司党委书记李同琦。

打造科学发展高地

既是机遇又是激励
记者：今年年初，省委、省政

府决定支持菏泽打造鲁苏豫皖交
界地区科学发展高地，并出台了
一系列配套政策，您认为这对企
业，尤其是新巨龙这样的能源型
企业来说意味着什么，对菏泽本
地的发展又意味着什么？

李同琦：打造鲁苏豫皖交界
地区科学发展高地的一系列部
署，必将聚集起从政策到资本、从
人才到资源的“洼地”效应，推动
菏泽在实现新跨越的基础上进入
一个更加快速良性的发展车道。
赵书记在党代会报告中提出4000

万吨煤炭的目标，可以说是打造
高地的基础。对企业来说，这无疑

是新的一轮发展机遇。
记者：今后五年，也就是打造

科学发展高地期间，新巨龙公司
将达到怎样的发展目标，能给当
地带来哪些改变？

李同琦：5年后，对于煤矿本
身来说，一是产量向年产1000万吨
迈进，继续担当菏泽4000万吨煤炭
产量的主力军和煤电化产业链的
龙头企业，经济和社会效应将会
更加突出。二是加快鲁西南储煤
基地建设。山东是煤炭输入省，每
年大概有2亿吨的缺口。菏泽是山
东的西南大门，区域位置独特，可
借助洙水河码头和铁路的优势，
把山西、陕西、内蒙、新疆、宁夏等
地的丰富煤炭资源运过来，在巨
野建立这样一个储煤配煤基地，
投入大概在十几个亿，把外省的
煤炭调进来，根据市场需求，在这
里进行多煤种的配装销售。这对

当地的商贸物流和现代服务业的
拉动作用是非常大的。

绿色，生态开采

要做“中国第一”
记者：在打造科学发展高地

时，我们要走新型工业化道路，您
对此有何理解？具体到煤炭行业，
如何实现产业结构的升级改造？

李同琦：我们的目标是要建
“世界一流、中国第一”的现代化
样板矿井。煤炭是资源性企业，产
品是资源，因此在产业升级换代
上，我们一是注意设备的升级换
代，二是采用最先进采煤技术，全
力打造“中国深井煤炭开采的核
心技术高地”。三是实现循环经
济，坚持绿色、环保、生态开采，原
煤不落地，产品全进仓，矿井水和
地热高效转化、综合利用。四是开

采煤矿的同时建立生态高地。科
学发展高地不仅意味着工业发展
高地，还包括自主创新高地、生态
发展高地，而煤矿在其中起到的
作用非常重要，也是非常基础的，
对此我们积极担当社会责任，将
会进一步持续加大生态投入。

记者：具体到煤矿开采，如何
打造生态发展高地？如何实现科
学发展？

李同琦：煤矿开采在压煤村
庄搬迁、城乡一体化建设上大有
文章可做，目前已形成城镇化功
能完善的数个社区，企业所在的
乡镇驻地已成为初具规模的现代
化中心城镇。对采煤区域实行治
理和开发相结合，正在着手“引黄
於填”、挖深埋浅，同时全力组织
高效农业的开发，力争打造集种
养殖、观光旅游于一体的生态农
业示范基地。
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在全市着力打造区域经济文化
高地的背景下，如何开发利用好全市
丰富的文化历史资源，推进文化旅游
产业大繁荣大发展？2月8日，菏泽市

“两会”期间，多名政协委员就此积极
献言献策。

政协委员罗盼生建言，黄
河是中华民族的摇篮，而菏泽
正处在摇篮之底，历史文化古
迹遍布全市。上古尧、舜、禹都
在这块土地上引导先民与大自
然拼搏，繁衍生息；公元前20世
纪的商汤部落，至今在曹县留
有汤陵；据考古发现，全市各县
区有数百个古人类生活的堌堆
遗址，密布程度为全国仅有。可
以定论，菏泽是中华民族的发

源地之一是当之无愧的。
“我们历时4年的实地考

察发现，发掘古文化，菏泽最
具潜力。”罗盼生说，从目前全
市各县区文化资源的保护与
开发来看，尚存在保护意识有
待加强，因宣传力度不够而缺
乏影响力以及资金投入不足
的问题。如汉高祖文化资源闲
置、曹县汤王陵现仅存一堆封
土、东明庄子观已与中国历史

上有着重要影响的庄子地位
极不相称。

“建设文化大市是一个系
统工程，一个真正意义上的文
化大市，承续历史文化仅是一
个方面，更重要的还要努力开
发新的旅游资源，打造自己的
文化品牌，培育自己的特色文
化。”罗盼生建议，为了加大建
设文化大市的力度，必须整合
开发这些旅游资源。

中华民族发源地之一当之无愧

应为书画、牡丹、古玩市场搭台

政协委员杨冬云说，菏
泽的文化产业尚处于起步阶
段，就书画市场而言，大部分
画家处在“农民画家”阶段，
自己画自己卖，没有真正意
义上的文化市场，更谈不上
文化产业基地。创意产业成
产 生 产 投 资 建 设 还 没 有 起
步，企业家对文化产业的投
资合作还没有充分的思想准

备，众多因素造成了文化市
场低迷的状况。

杨冬云建议，培育“三个
文化产业群”，即形成一个包
括生态山水、历史古迹遗存、
红色旅游、主题公园在内的

“文化旅游产业群”；一个包
括动漫、游戏、数字文化、服
装、包装、广告设计、文艺创
作在内的“创意产业群”；一

个包括影视传媒、出版印刷、
演艺娱乐、艺术培训在内的

“传播产业群”。
“同时培育一批具有较强

聚集和辐射功能的文化产品交
易市场。”杨冬云说，如建立以
书画、牡丹、古玩市场为平台的
艺术品交流中心，大力拓展牡
丹园、黄河故道、水浒城、生态
农业观光等旅游项目。

文化产业也要“玩”高科技

市人大代表郭秋霞：

成立校车运营公司

确保学生安全

市人大代表郭秋霞：

通过教师对调

实现教育资源均衡化

本报菏泽2月8日讯(记
者 田卉 ) “现在在很多
学生家长心目中，孩子必须
上好学校，而所谓好学校，
家长看重的无非是师资力
量。对有知名度的老师信服
感较强，对新教师信任感
差，所以建议实行教师对
调。”市人大代表郭秋霞建
议通过教师对调实现义务
教育资源均衡化。

每到暑假开学的时候就
有很多家长学生挤破头要往
市里几所较好的学校进，对
此，郭秋霞建议充分发挥区
内优秀教师资源的示范和辐
射作用，在市区内通过优质
师资的对调来打消“孩子上
学必须进名校”、市区内的学
校“一头热”的现象。

郭秋霞说目前在建的
丹阳小学等，都可以实施教
师资源的对调。既有利于培
养新的优秀教师，也可缩小
学校之间的差距，分享优秀
的办学经验。

▲政协委员罗盼生

▲政协委员杨冬云
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